

GIGANTESCA JORNADA contra la guerra, contra el imperia- lismo y contra el nazi-fascismo, fue la síntesis de nuestro Primero de Mayo. - 10 mil trabajadores recorren las calles de la capital en la noche, portando antorchas y carteles, en perfecto orden, sin la amenaza de la caballería del resguardo ni de la fuerza motorizada del tráfico como en años anteriores

El señor Presidente de la República asiste al Mitin del Templo de la Música y oye lo que pide el pueblo. - Personas de todas las clases sociales acuden a oír los discursos.



UN ASPECTO DEL GRANDIOSO DESFILE DEL 1º DE MAYO EN LA NOCHE.—



LA LLEGADA DEL DESFILE AL TEMPLO DE LA MUSICA.—

El desfile de trabajadores del Primero de Mayo, en la noche, prueba que se ha profundizado ya en Costa Rica la Fiesta del Trabajo. Muchos esfuerzos ha costado obtener que el pueblo comprenda el significado del Primero de Mayo, y esto es una satisfacción para los que desde hace 10 años venimos luchando por que las masas trabajadoras se manifiesten en este día.

Organización de nuestro Partido.

En esta manifestación se ha puesto también de evidencia —en lo que a nuestro Partido respecta— que su organización ha mejorado notablemente. Eso se comprobó tanto en la preparación de la Fiesta, como en el desfile mismo. El local del Partido presentó un aspecto muy animado durante varias noches anteriores al

Primero de Mayo: unos compañeros pintaban cartelones; otros los fijaban en sus marcos; otros preparaban las antorchas; otros volvían de las comisiones que se les había encargado y daban cuenta de su cometido. Uno de los compañeros que más se ha distinguido, ha sido el compañero Manuel Moscoso, actual Sr. de Propaganda de la Sección de San José, que ha trabajado en una forma admirable.

Entre los carteles que se hicieron en el Partido, hay uno al que conviene referirse especialmente: el que pintó el compañero Luis Hernández y que representaba una yunta de bueyes con un campesino, lo cual revela que en el pueblo hay grandes capacidades artísticas que se están desperdiciando.

También hemos de referirnos con especial complacencia a la iniciativa de los compañeros de Tibás que trajeron al desfile una carreta adornada con cepas de plátano y ramas de café, la que puso una nota muy pintoresca en este desfile.

Muchos trabajadores de la Meseta Central concurren al desfile
La Unión Campesina movi-

lizó 500 trabajadores del campo. Vinieron campesinos de Grecia, de los distritos del Cantón Central de Alajuela, de Santa Bárbara, Barba, San Rafael, Sto. Domingo y cantón Central de Heredia.

Vinieron también camiones repletos de gente de Cartago, Tres Ríos y de los cantones de Tibás, Goicoechea, Moravia, Coronado, Desamparados, etc. de la provincia de San José.

Los Sindicatos en el 1º de Mayo.

Los diferentes Sindicatos y organizaciones obreras, estuvieron muy bien representados. En el desfile se vio, en torno de sus respectivos estandartes, al Sindicato de Zapateros, el de Trabajadores de la Harina, la Federación Gráfica.

Por la libertad de Browder, Prestes y Thaelman.

Entre los carteles iba el retrato de Earl Browder, Sr. Gral. del Partido Comunista de los Estados Unidos, hoy preso en la cárcel de Atlanta por ser el enemigo Nº 1 de la guerra imperialista en aquel país. Durante el desfile se oyeron gritos de: "¡Pedimos la libertad de Browder! También se demandó la libertad de Prestes, el líder revolucionario brasileño encarcelado por Getulio Vargas, y la libertad de Thaelman, el líder comunista alemán prisionero de Hitler.

Llegada del desfile al Templo de la Música

La llegada del desfile al Parque Morazán, fué algo imponente. Desde el Templo de la Música se dominaba aquel mar humano compuesto por no menos de 10 mil personas, alumbrado por las luces de las antorchas y encabezado por un grupo de ciclistas. Mirándolo, pensábamos en lo que significaba aquella fuerza para la renovación de Costa Rica y para la conquista de una amplia democracia capaz de cubrir a todo nuestro pueblo. Al frente del desfile venía la filarmonía que llenaba de contento al ambiente y cuyos aires populares se confundían con los gritos de la multitud.

El Presidente de la República en el mitin del Templo de la Música.

Entre los asistentes vimos al Sr. Presidente de la República acompañado por un edecán y dos amigos, confundido sencillamente entre el público. El Presidente de Costa Rica no necesita de guardias armados de ametralladoras ni de automóviles blindados para andar entre su pueblo.

Así pudo oír el Sr. Presidente la expresión franca de los anhelos del país en este momento de la Historia. Buenos deseos sustenta este gobernante para Costa Rica. Si el Presidente de la República se decide a transformar en realidades sus deseos de bien popular, con seguridad que encontrará el apoyo del pueblo para lograrlo.

(Pasa a la Pág. DOS)



El c. CARLOS LUIS SAENZ, otro de los oradores en el mitin del 1º de Mayo.



El c. ARNALDO FERRETO, trató la cuestión internacional en el mitin del 1º de Mayo.



ASEL SANCHEZ, Sr. de la Federación Gráfica, uno de los oradores en el mitin del Primero de Mayo.

Mensaje Presidencial

Hemos leído con toda atención el mensaje enviado por el Presidente de la República a la Cámara de Diputados el Primero de Mayo. Dos aspectos bien definidos encontramos en él: un balance de lo hecho por su Gobierno durante el último año transcurrido y algunas ideas generales sobre lo que se propone hacer en el nuevo año. En cuanto a lo pri-

mero, nada tenemos que decir. Con toda claridad nos hemos definido en su oportunidad frente a cada una de las actuaciones del Gobierno que en ese mensaje se defienden y exaltan. En cuanto a lo segundo, nos solidarizamos con las palabras dichas por el compañero Mora en el mitin del Primero de Mayo. El mensaje da la impresión de que el

Presidente tiene buenas intenciones en relación con el pueblo, pero a la vez revela que el Gobierno no tiene un plan definido de acción frente a los momentos difíciles que la república va a confrontar. Es posible que nosotros apoyemos algunos de los proyectos que el Dr. Calderón Guardia anuncia si es que esos proyectos llegan a elaborarse en forma que consideremos conveniente para el pueblo. Pero eso no significa que nosotros no consideremos que lo básico en este momento no debe estar en los buenos proyectos aislados sino en un plan económico de conjunto, capaz de encauzar todos los recursos del país hacia una solución drástica. El problema del café, sobre todo, debe abordarse y resolverse a base de la sustitución de cultivos y alrededor de ese procedimiento, debe planearse la producción agrícola e industrial del país. Hasta el momento, las medidas dictadas por el Gobierno tienen un carácter artificial y transitorio.

LUNES 5 DE MAYO

GRAN MITIN del Partido Comunista
HABLARAN:
Carlos Luis Fallas y Manuel Mora

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición N: 438

SAN JOSE, C. R. — SABADO 3 DE MAYO DE 1941.

Edición N: 438

Por qué votó el compañero Mora por el Diputado Urbina

Ha producido cierta especulación el hecho de que nuestro compañero Manuel Mora votara en el Congreso por el diputado don Adriano Urbina para los diferentes puestos

del Directorio que se eligió ayer. Interrogado por nosotros, el compañero Mora nos explicó así su actitud: "Me limité a dar un voto que podría llamar "simbolico".

Voté por un diputado que milita en campo ideológico opuesto al nuestro, pero que ha dado demostraciones en la Cámara de independencia y de honradez.